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LA FEDERACIÓN DE LA COMUNIDAD DE MADRID DE APAS “Francisco Giner de 

los Ríos” ha realizado una jornada de información y debate con representantes de 
APAS de centros educativos madrileños que tienen un proyecto bilingüe, para 

analizar la situación actual y sumar nuevas actuaciones a las que se vienen 
realizando en la búsqueda de una enseñanza bilingüe que alcance a todo el 
alumnado de la Comunidad de Madrid y que contribuya a su éxito escolar.  

 

 

 

La Federación Francisco Giner de los Ríos considera que la Consejería de 

Educación sigue sin realizar una evaluación exhaustiva de los diferentes proyectos 

bilingües existentes en la Comunidad de Madrid. En la jornada realizada ayer en la 

sede de la FAPA, los representantes de las APAS de centros educativos que tienen 

un proyecto bilingüe implantado, ya sea el propio de nuestra Comunidad o el 

conocido como British Council, coinciden en que ambos proyectos carecen de 

información suficiente hacia las familias sobre los resultados que obtienen de cara a 

lograr el objetivo de conseguir nuevos ciudadanos bilingües. 

 

También se constata que ambos colectivos tienen muchos puntos en común, 

especialmente en Educación Secundaria al haber desaparecido los IES con proyecto 

British Council, y algunas diferencias significativas que deben abordarse, de 

momento, por separado, hasta conseguir respuestas específicas que son 

imprescindibles. No obstante, deberíamos caminar hacia un único proyecto que 

surgiera de la unión de los aspectos positivos que ambos tienen y que se extendiera 

a todo el alumnado de la Comunidad de Madrid, pues no debemos olvidar que, en 

este momento, es una minoría el alumnado que tiene estudios denominados 

bilingües. Cabe recordar también que tener más horas de Inglés, ya sea como 

materia específica o mediante la impartición de materias en dicho idioma, no es 

suficiente para afirmar que existe una verdadera enseñanza bilingüe, aunque sirva 

para ponerle la etiqueta, y los carteles en las puertas, a los centros educativos. 

 



 

 

 

 

La FAPA está inmersa en la elaboración de su cuarto Informe sobre bilingüismo y  

pondrá en marcha nuevas actuaciones que ayer se plantearon por los asistentes, 

que se sumarán a las que ya viene realizando. Las más significativas son las 

siguientes: 

• Poner en marcha un Blog específico sobre bilingüismo dentro de la zona de 

Blogs existente en la Web de la FAPA. 

• Ampliar el grupo de trabajo existente en la FAPA sobre bilingüismo para 

conseguir un colectivo de personas que pueda ampliar las actuaciones de 

análisis e información a las familias. 

• Confeccionar nuevos modelos de escritos a presentar en los Consejos Escolares 

con la intención de que sean aprobados y enviados a los responsables de la 

Consejería de Educación para que tomen conciencia de los problemas actuales y 

de que las familias exigen una solución adecuada e inmediata a los mismos. 

• Buscar nuevas vías de comunicación que potencien las existentes y amplíen el 

efecto informador hacia las familias. 

 

Por último, la FAPA resalta que existe una preocupación muy evidente entre las 

familias concienciadas de lo que supone una enseñanza bilingüe y de las lagunas 

existentes en los proyectos bilingües actuales, por más que esto se quiera negar, 

por lo que el malestar sigue creciendo y debería ser tenido en cuenta por los 

responsables educativos madrileños, pues la discusión no estriba en si debe existir 

una enseñanza del Inglés y de otras lenguas, sino de cómo debe realizarse. 
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